

En el frente de Teruel se ha adelantado nuestra línea, conquistándose posiciones de gran importancia en la región próxima al macizo de La Muela, ocupado hace dos días

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy: En el frente de Teruel se ha adelantado nuestra línea, ocupándose posiciones de gran importancia en la región próxima al macizo de La Muela ocupado ayer. El enemigo rechazado varias veces, sufriendo muy duro quebranto al rechazados todos sus intentos. Otras fuerzas, después de un combate que duró todo el día, han logrado causar gran derrota a los rojos, pues se ha conseguido ocupar el castillo de Onda, rompiendo su principal resistencia en este punto y causando enorme cantidad de bajas. En el sector de Peñarroya los in-

Los derechos de los neutrales

Se habla constantemente, con intención de intenciones unas veces, intención perturbadora otras, de los derechos de los neutrales en el caso de contienda bélica, de los derechos legítimos para imponer los derechos y para hacerlos respetar. La guerra moderna por la rapidez de desplazamiento de los medios bélicos, por el mayor alcance de las armas, extiende el campo de peligro mucho más allá de las líneas de fuego. En el caso de la guerra española los rojos culpables de la mayor extensión de las zonas de peligro. Ellos han provocado una imposibilidad de discriminación entre objetivos militares y objetivos civiles, situando en el corazón de las aglomeraciones urbanas, depósitos de explosivos e inflamables, fábricas de producción bélica, etc. Los diputados laboristas que visitaron Madrid quedaron impresionados ante el hecho de que se hubieran las escuelas infantiles al alcance de la artillería atacante. En una población de la provincia de Gerona han instalado un depósito de tesoro artístico barcelonés. Y han escogido como lugar para ello las inmediaciones de una iglesia de piedra. Es evidente que la invocación de las reglas de la guerra es improcedente cuando la discriminación se provoca de intento. El culpable de los daños que puedan sufrir objetivos no militares, de las vidas que se sacrifican, es quien, con ausencia total de espíritu de humanidad, organiza el chantaje de la indiscriminación. Y por si esto no fuera bastante para la nueva indiscriminación se produce al interferir en las zonas de guerra elementos extranjeros. La necesidad de proveerse de material bélico en un país cuya insuficiencia productiva se ha multiplicado por los ensayos anárquicos y comunistas, la carencia de artículos alimenticios y finalmente la necesidad de instituir por vía caritativa unas comunicaciones por tierra ha llevado a los rojos a intensificar por todos los medios posibles la actividad de los puertos, cuyo carácter de objetivos militares nadie ha discutido ni puede discutir. Para ello todos los caminos han sido buenos. Con el dinero robado se han adquirido buques, se han creado empresas que se han colgado del pabellón extranjero —"Francia y el Atlántico"—, "Nid-Atlántico", etc. —cuestión mucho desplegar el pabellón británico en la zona de guerra—. Y junto a estas empresas, armadas de extranjeras se han movilizadas las flotas de ciertos armadores, haciendo servir el estiramiento del dinero como espejuelo para poner vidas en peligro. No ha faltado armadores poco escrupulosos para los cuales el cebo de grandes alturas hace olvidar con facilidad el fallo de humanidad. Y no faltan tampoco tripulaciones, de natural, en momentos en que los países marítimos de guerra cuando hay tantos capitanes y tantos marineros, cuando es tan fácil hallar capitanes y marineros, como les pagan los rojos, 200 libras al mes, o sea 1.200 francos diarios.

Cuando los armadores poco escrupulosos, corren la aventura, cuando esos desgraciados que se embarcan en los buques contrabandistas se juegan la vida, no es justo, no es lícito, escandaloso, luego, al llegar a ellos las consecuencias de la guerra, cuando el riesgo se convierte en acción, cuando se sufren los resultados de la codicia de unos, de la desconsideración y a veces de las acciones producidas por el hambre y la inocupación de otros.

—PARIS, 23.— El diario "Action Française" publica en su número de hoy un artículo en el que dice que es preciso vigilar estrechamente al Gobierno de Barcelona, pues al ver que tiene perdida la partida puede intentar cualquier cosa. Pregunta para que son tres aparatos Fiat y otros dos Junques que se encuentran en Barcelona dispuestos a despegar y camuflados de nacionales.—Faro.

Ayer se reunieron los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Caudillo

BURGOS, 24.—A las seis de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Caudillo. La reunión se dió por terminada momentos antes de las once de la noche, facilitando a la salida el ministro del Interior la siguiente referencia verbal a los representantes de la Prensa: Al comenzar el Consejo hubo un cambio de impresiones sobre política económica, y luego Su Excelencia y el ministro de Asuntos Exteriores hicieron una referencia de la situación política exterior. Se aprobaron los siguientes decretos: De la vicepresidencia.—Decreto delimitando las funciones de los delegados provinciales de los Ministerios en sus relaciones con los gobernadores civiles. Del Ministerio de Defensa Nacional.—Decreto concediendo una pensión extraordinaria a la familia del general Cabanellas, que fué presidente de la Junta de Defensa Nacional. Del Ministerio del Interior.—Decreto reorganizando provisionalmente la Comisión Central de Sanidad Local. Del Ministerio de Agricultura.—Ley sobre tratamiento sanitario obligatorio del ganado. Idem autorizando al ministro para abonar los gastos de transporte de trigo del Estado a partir del primero de julio de 1938. Del Ministerio de Obras Públicas.—Autorizando a la Junta de Obras del Puerto de Pasajes para realizar una operación de crédito. Otro sobre las Juntas de tasas de las Compañías ferroviarias. Nomenclatura de personal: Se nombra magistrado de la Audiencia Territorial de Pamplona a don Luis Felipe Vivanco y Pérez. Idem de Huelva, a don José Vázquez Gómez. Idem de Lérida, a don José Egular Oviedo. Idem de Granada, a don Nicolás Fernández Paviar.—Faro.

Toma parte en la «Ruta de Guerra del Norte». Visitará el teatro de aquellas luchas, sus ruinas, el cinturón de hierro.... Disfrutará del bello paisaje de Asturias, la Montaña y Galicia.

PERIODICOS OFICIALES

EL "BOLETIN OFICIAL" DE LA PROVINCIA DEL 24 Inserta lo siguiente: Edicto de la Comisión provincial de Adjudicación de Escuelas de Lugo, dando cuenta de varios nombramientos hechos. — Orden de la vicepresidencia del Gobierno, sobre la exportación de sellos españoles y del extranjero. — Extracto de las sesiones celebradas por la comisión gestora del Ayuntamiento de Jove desde primero de enero de 1937 al 30 de junio del mismo año. — Edicto del Ayuntamiento de Lanza anunciando la exposición al público del padrón de cédulas personales para el corriente año. — Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de Otero de Rey, durante el mes de mayo último. — Idem del de Villamea, exponiendo el padrón de cédulas del corriente año. BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO BURGOS, 24.—El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente

RECORDATORIO

Al camarada Velardo Gardmendia Casanova

Ahora hace un año que te fuiste inundando de amargura nuestras almas. Y en esta efémera triste de tu muerte prematura, lo que bien te quisimos, recordamos tu memoria con veneración profunda. Ya no estás entre nosotros alentando nuestro esfuerzo, pero sentimos cerca, porque tu ejemplo de héroe, que dio cima en sacrificio, hizo tu carne y tu nombre reliquia inmolada para siempre en el Altar de la Patria. Camarada que hoy estás en las alturas de lo Eterno; recibe esta plegaria sencilla, pero en el fondo, sincera y emocionada que te brindan en la tierra los que conocieron la grandeza de tu alma en la vida y en la muerte. Pero si desde tu puesto en las estrellas contemplas aún a tu España, verás que bien recogimos la herencia que nos legaste. Verás que cuando en los riesgos abruptos de las sierras vascas derramaste el torrente de la sangre de tus venas generosas, no fué estéril el prodigo sacrificio de tu vida moza. Con ella, con tu sangre, leñistes otra vez de rojo la franja de una bandera ultrajada, para que después te sirviese de sudario. Y cuando a los pocos días cuando aun nuestros ojos tenían lágrimas por tu muerte, aquel Bilbao que contemplastes en tus últimos momentos, volvía a España redimido, se nos antojaba una flor de primavera, que subía al

El enemigo confiesa la derrota sufrida en Levante

(Crónica de guerra, por JUSTO MANUEL SEVILLANO)

Frente de Levante, 24. Al fin se decide el enemigo a confesar la gran derrota sufrida en Levante y la pérdida de territorios, cuyos poblados han recibido jubilosamente a los soldados de Franco: "En la ofensiva desencadenada en Levante tenemos que confesar, con dolor, los contratiempos que hemos sufrido", han dicho hoy mismo, añadiendo esta confesión: "Hemos sufrido un grave quebranto, lo reconocemos. La dura ofensiva en Levante nos obligó a ello". Ante esta confesión, que por otra parte era innecesaria, pues la catástrofe no se podía ocultar ni con el terror ni con la censura, siguen sus vanas frases de aliento. Cuanto se haga por retardar que el fruto de la legítima victoria llegue a nuestras manos, es todo inútil. Para sostener el impulso ilegítimo, se sacrifica el porvenir de España y se toma en vano su santo nombre. Si alguna vez el sufragio universal ha podido significar esto y el número ha podido expresar la verdad, es ahora en la zona roja. Plebiscito, referéndum, lo que fuere, si esa expresión de la voluntad de los demás, se inclinaria por la paz sin condiciones. Ya que se confiesa la verdad de la derrota, acepten la confesión y acepten las consecuencias de esta confesión. Digo esto, porque conozco el ambiente de las ciudades y pueblos recién conquistados, donde los que hasta el 19 de junio fueron republicanos y democráticos, están arrependidos de sus viejos errores políticos que mucho antes de llegar nosotros con la nueva ley, ya habían quemado los viejos dioses democráticos en las llamas de tanto horror comunista que conduce a las desenfrenadas pasiones y al hambre. Pero se impone la oligarquía terrorista de los comisarios políticos, criminalmente responsables de la prolongación de la guerra. Se hace una leva, se llaman nuevas quintas, todas las posibles. Los niños de diecisiete años y los hombres de cuarenta años son llevados a las trincheras y se pone una muralla sangrienta de cuerpos humanos al paso de nuestras divisiones. ¿Qué se defiende sino en la carretera de Sagunto, a la altura de Sarrion, donde una ma-

La semana de las 40 horas

En los Estados Unidos será puesta en vigor dentro de siete años Nueva York.—Al cabo de dos años de lucha parlamentaria, las dos Cámaras han aprobado la ley sobre el trabajo que hace obligatoria la paga mínima de 40 céntimos de dólar por hora, y las 40 horas de trabajo semanales. El límite fijado, sin embargo no entrará en vigor hasta dentro de siete años. Esta transacción ha sido necesaria para obtener la aprobación de los Estados del Sudoeste, que tienen un nivel de vida inferior al de los Estados del Nordeste. Si consideramos que la semana de trabajo de 40 horas hace ya muchos años que está en plena actuación en la Italia de Mussolini y que la Carta fascista del Trabajo ha celebrado precisamente el año pasado su décimo aniversario, hay fundamento para afirmar que el Estado "democrático" en Europa y fuera de Europa, es un Estado vegetativo y parasitario; y que la dinámica de los países de régimen Hamado "autárquico", esto es, popular y auténticamente revolucionario, es en definitiva la que arrastra, impulsa y lleva adelante, a pesar de ellas, a las solemnes, charlatanas e inconsecuentes democracias.

Manejos de los comunistas de París

PARIS, 24.—Los dirigentes del nuevo partido comunista de Pivert, organizado después de la exclusión de los socialistas del Sena, han dirigido una carta circular a todos los obreros adheridos, haciéndoles saber que es necesario demostrarse favorables a la España roja durante la próxima estancia en París, a fin de que estos soberanos rojan la impresión de cual es el criterio de los obreros franceses. Los obreros son también invitados a lucir banderas rojas y a realizar cuestionarios a fin de recaudar fondos para los rojos españoles.—Faro.

Nueva reunión del Comité de No Intervención

LONDRES, 24.—Esta mañana se ha reunido en el Foreign Office el Subcomité de No Intervención, para examinar el plan británico en lo que se refiere al envío de observadores a los puertos y fronteras de España. En la próxima reunión, que probablemente será el martes, se tratará de la cuestión económica para la aplicación del plan, cuyos gastos ascienden a un millón de libras cincuenta mil libras esterlinas.—Faro.

Las obras de reconstrucción de Oviedo

OVIEDO, 24.—La Junta de Reconstrucción de la ciudad de Oviedo se ha reunido hoy, adoptando varios acuerdos. Se espera inmediatamente la llegada de equipos de obreros, para proceder seguidamente al comienzo de los trabajos. Las primeras obras que se realizarán, son las siguientes: Audiencia, Delegación de Hacienda, Casa Consistorial, Escuela Normal, Escuela de Bellas Artes y Orfanato Minero.—Faro.

El cierre de la frontera de los Pirineos

PARIS, 24.—"Le Journal" publica hoy la noticia de que el ministro francés de Asuntos Exteriores ha cursado a todos los puertos de Aduanas la orden de que no se permita el paso de mercancías que figuren en la lista aprobada por el Comité de No Intervención. Esta noticia ha causado buena impresión en los círculos políticos de Londres, suponiéndose que tal medida severa para el paso de mercancías con destino a España ha de contribuir a que muy pronto se reanuden las negociaciones francoitalianas.—Faro.

La obra de Queipo de Llano en Andalucía

SEVILLA.—En el barrio de la Macarena, se ha celebrado la bendición de terrenos para construir sesenta casas de la obra nacional iniciada por el general Queipo de Llano para inválidos, obreros y huérfanos de guerra. Asistieron el general Queipo de Llano y todas las autoridades. Bendijo los terrenos el cardenal Segura. El general colocó la primera piedra. Después el coronel Bohorques dirigió la palabra al público que allí se encontraba, explicando el alcance de la obra. El hermano mayor de la Cofradía de la Macarena se felicitó de que en aquel barrio se levantarán aquellas sesenta viviendas y pidió que se construyera la capilla de la Macarena, que fué incendiada por los rojos. Por último habló el general Queipo de Llano, que fué acogido con grandes ovaciones. Manifestó que esta es la obra de reconstrucción de España, distinta enteramente a la marxista, y que la restauración de la capilla de la Macarena sería iniciada en breve. Los obreros que van a tomar parte en las obras fueron obsequiados después por el propio general.

En la Conferencia Internacional de la Cruz Roja

LONDRES.—La Conferencia del Congreso Internacional de la Cruz Roja sigue celebrando sus sesiones en el Palacio Saint James bajo la presidencia del duque de Gloucester. La reina Isabel de Inglaterra, en su calidad de presidenta de la Cruz Roja inglesa, ha dirigido al Congreso un mensaje, ensalzando la labor llevada a cabo durante treinta años por el benemérito organismo y alentándole a continuar en su benéfica labor. Durante la sesión se ha producido un incidente provocado por el representante de la España roja, Aurelio Romero Lozano, quien ha preguntado con qué título asistían los delegados de la España Nacional. El conde de Torrelaga, secretario de la Organización en Burgos, le ha contestado que como quiere que había dos organizaciones, una en Madrid y otra en Burgos, el Comité Internacional no podía sin faltar a la imparcialidad abstenerse de invitar al uno o al otro. El presidente, Sir Arthur Stanley, ha terminado la discusión, declarando entre los aplausos de la multitud, que en las sesiones del Comité de la Cruz Roja no se iba a discutir de política.

Las notas de Alemania e Italia acerca de la neutralidad de Suiza

BERLIN, 24.—Italia y Alemania acaban de anunciar a Suiza, por medio de sendas notas, que están dispuestas a respetar la tradicional neutralidad de aquel país. La nota alemana advierte que la aplicación de las sanciones ponía en peligro la neutralidad de Suiza, y que se alegraba de que se vea libre de esta contingencia, ya que hay que reconocer que la neutralidad de Suiza es una de las bases de la paz de Europa. El Gobierno suizo añade la nota—puede estar seguro de nuestra decisión de respetar su neutralidad. Por su parte, el conde Ciano ha entregado al ministro de Suiza otra nota concebida en parecidos términos a la alemana.—Faro.

Lea Vd. EL PROGRESO

diario de gran circulación y exclusivamente informativo

